
Novo Acordo Ortográfico 

Exemplos de algumas palavras que mudam 

As letras c e p não se escrevem nas palavras 

em que não são pronunciadas  

acção – ação 

 actividade – atividade 

acto – ato 

actual – atual 

adjectivo – adjetivo 

adoptar – adotar 

Antárctico – Antártico 

arquitecto – arquiteto 

baptizar – batizar 

cacto – cato 

céptico – cético 

colecção – coleção 

concepção – conceção 

correcto – correto 

descontracção – descontração 

direcção – direção 

directo – direto 

electricidade – eletricidade 

espectáculo – espetáculo 

exacto – exato 

excepção – exceção 

factor – fator 

fracção – fração 

injecção – injeção 

insecto – inseto 

inspector – inspetor 

 

                        

 

intercepção – interceção 

lectivo – letivo 

manufactura – manufatura 

nocturno – noturno 

objecto - objeto 

olfacto – olfato 

óptimo – ótimo 

percepção – perceção 

perspectiva – perspetiva 

protecção – proteção 

reacção – reação 

recepção – receção 

recta – reta 

rectângulo – retângulo 

redacção – redação 

reflectir – refletir 

respectivo – respetivo 

sector – setor 

selecção – seleção 

sintáctico – sintático 

subtracção – subtração 

tacto – tato 

trajecto – trajeto 

 

Nota: “facto” mantém o c 
antes dos t. 
 

 

Minúsculas 

Os meses do ano e as estações 

passam a minúsculas . 

O hífen suprime-se na maior parte 

das palavras compostas com 

elementos de ligação;  

nos casos em que o segundo 

elemento  de uma palavra com 

prefixo começa com s  ou r, 

duplicando-se essa consoante 

contra-relógio – contrarrelógio 

auto-retrato – autorretrato 

anti-aéreo – antiaéreo 

anti-social – antissocial 

mini-saia – minissaia 

semi-recta – semirreta 

neo-realismo – neorrealismo 

ultra-rápido – ultrarrápido 

nos casos em que o prefixo 

termina em vogal e o segundo 

elemento da palavra começa com 

uma vogal diferente 

auto-avaliação – autoavaliação 

co-autor – coautor  

O hífen é suprimido nas seguintes 

expressões: 

caminho-de-ferro – caminho de 

ferro 

chapéu-de-chuva – chapéu de 

chuva 

cor-de-laranja – cor de laranja 

dia-a-dia – dia a dia 

fato-de-banho – fato de banho 

fim-de-semana – fim de semana 

 

 

 



 

O hífen suprime-se nas seguintes formas verbais:        

hei-de – hei de 

há-de – há de 

hás-de – hás de 

hão-de – hão de 

 

Suprime-se o acento gráfico em palavras graves 

bóia – boia 

heróico – heroico 

jóia – joia 

pára – para 

pêlo – pelo 

pêra – pera 

pólo – polo 

Suprime-se o acento circunflexo em certas formas verbais 

crêem – creem 

dêem – deem 

lêem – leem  

vêem  - veem 

 


